



夢の実現 ～進路を考える～

校長 飯山 哲志

梅雨のこの時期、過ごしにくい毎日が続いていますが、1学期も折り返しが過ぎ、残り1ヶ月ほどで夏休みとなりました。

この間、地区中体連総体も行われ、本校からはバドミントン部が競技に参加しました。結果は、男子団体の優勝をはじめ日頃の練習の成果をそれぞれ出してくれたと思います。バドミントン部は夏の県大会へ向けて更に頑張っています。また吹奏楽部も「夏の祭典」へ向けて練習に熱が入ってきました。また5月31日～6月2日まで修学旅行（2・3年）集団宿泊学習（1年）と生徒たちはそれぞれの学年段階の豊かな体験を味わい一つ成長したようです。

また3年生の上級学校説明会も多くの上級学校をお呼びして行うことができました。その中で私の挨拶の内容の一部を紹介いたします。「進路を決定するためには夢を持つことが大切です。そしてその夢の実現に向けて、情報を収集することが大切であり、この説明会を大切にしてほしい。」という趣旨のことを生徒・保護者へ伝えました。私自身、飛行機が好きでパイロットになりたいという夢がありました。大学卒業時、採用試験に挑戦しましたが、最後の適正検査（身体検査）を通過する事が出来ませんでした。裸眼視力が基準に満たなかったのです。この時の出来事は忘れることはできません。もっと早くから情報収集を行い身体も含めて注意していればよかったと思いました。皆さんもこれからの自分の夢の実現へ向かい、情報収集と努力を継続してください。一度しかない人生、悔いを残さないようにしてください。

最後に新型コロナウイルス感染拡大防止のため校舎入り口での検温を続けておりますが、熱中症防止も考え、登下校中などのマスク着用については場面に応じて緩和しております。このような中ですが、子供たちの健全な成長のため、全職員、誠心誠意努力いたしますので、今後とも山田中への御支援・御協力をよろしく願います。また、御家庭におかれましても、コロナ感染防止の対策と合わせて、熱中症対策にも万全を期すようお願いいたします。



「得意なこと 苦手なことシート」 について

六月二十二日から二十四日の三日間かけて教育相談を行いました。そのための資料の一つとして活用しているのが「得意なこと苦手なことシート」です。このシートは始良市教育委員会の提供によるもので、学習面・行動面・対人関係面等二十七項目からなっています。本校では分析結果を写真のように分かりやすく色分けをして、傾向をつかむとともに、個々の分析のやり方を、解析しやすいよう、教育資料として活用しております。

てん理算	ふてん理算	少し理算	まあ理算	ふつう
ふてん理算	ふてん理算	ふつう	まあ理算	まあ理算
少し理算	少し理算	少し理算	少し理算	ふてん理算
ふつう	ふつう	少し理算	少し理算	ふつう
ふつう	少し理算	まあ理算	少し理算	ふつう
ふつう	ふてん理算	ふてん理算	まあ理算	ふつう
まあ理算	ふつう	まあ理算	ふてん理算	ふてん理算
ふつう	ふてん理算	少し理算	ふつう	まあ理算
ふつう	ふつう	少し理算	ふてん理算	まあ理算



人権コーナー



「子どもの人権SOSミニレター」

先日、鹿児島地方法務局・県人権擁護委員連合会より学校に、「子どもの人権SOSミニレター」が届き、子どもたちに配布しました。いじめや虐待など、子どもをめぐる様々な人権問題から子どもたちを守り、問題解決を図るための事業です。子どもたちには、抱える問題や悩みの解決に役立ててほしいと思いますが、まずは子どもたちが安心してSOSを出せる私たち身近な大人でありたいですね。



修学旅行に行ってきました！

2・3年生合同で隔年開催の修学旅行を5月31日(火)～6月2日(木)の2泊3日で行いました。前回はコロナ禍真ただ中で、1泊2日の県内旅行でしたが、今回は長崎・佐賀・熊本方面への旅行が久しぶりに叶い、学校を離れての社会学習・平和学習、そして仲間づくり・思い出づくりをすることができました。時間厳守や話を聴く姿勢など、普段の学校生活で培ってきたことを活かすこともでき、素晴らしい学習の機会となりました。



農業体験・田植え

6月7日(火)、恒例の農業体験学習(田植え)を、田んぼの持ち主でもある米迫慎二さんや農政課の方々の御指導、SSVC+コーディネーターの富吉先生の見守りをいただきながら、行いました。今年で28年になるこの取組も、米迫さんの「体験することが大事だ」との子どもたちへの強く温かい思いがあればこそその活動です。本当にありがたいことです。この先、8月の草取り、10月の収穫作業などに順次取り組んでいきます。



上級学校説明会

6月16日(木)、17日(金)に私立・公立高等学校等の先生方にお越しいただいて実施しました。

1, 2年生も聴講し、これからの進路選択について真剣に考えるきっかけとなったようでした。



入賞おめでとう！

始良・伊佐地区中学校総合体育大会
 <バドミントン競技> 6月9日(木) 於：溝辺体育館

○ 男子団体 優勝
 (内村(翔)・小川・遠藤・寺田・内村(蓮))

○ 女子団体 準優勝
 (高橋, 北迫, 村岡, 上原, 戸島)

○ 男子個人ダブルス準優勝
 (内村(翔)・小川組)

○ 女子個人ダブルス第3位
 (高橋・北迫組)

○ 男子個人シングルス第3位 (内村(翔))

○ 女子個人シングルス第3位 (北迫)

○ 男子初級シングルス3・4位リーグ 優勝 (落合)



1年生は集団宿泊学習へ！

1年生は2・3年生と同じ期日で、霧島自然ふれあいセンターにて集団宿泊学習を行いました。クラフト活動等の屋内活動に加え、乗馬体験や野外炊爨、キャンプファイヤ、テント泊等の野外活動等、普段なかなか体験できない充実したプログラムを通して、クラスの仲間1人ひとりの新たな一面を発見したり、集団の絆を深めたりすることができました。それぞれの貴重な学びを、これからの生活に活かしてほしいです。



家庭教育ラジオ「まあるくなった！」の紹介

あいらびゅーFM 89.1 MHz 毎月第3日曜9:00～にて、好評放送中です。(昨年度は山田中家庭教育学級も紹介されました！)

※ あいらびゅーFMのYouTubeチャンネルでも聴くことができますので、ぜひどうぞ。

宿泊学習・修学旅行まとめ発表 PTA挨拶運動・親子ソフトバレー大会

第2土曜日の6月11日(土)に行いました。生憎の雨模様の中でしたが、PTA生活保体部の方々による朝の挨拶運動に始まり、たくさんの保護者の方々のお参加をいただき、大いに盛り上がりました。御協力ありがとうございました。



7月

行事予定



- 6日(水) 第1回学校評議員会
- 7日(木) 県SC来校(9:00～12:00)
- 9日(土) 学校保健委員会(心肺蘇生法)
学級PTA 土曜授業
- 12日(火) 第1回人権教育総合推進会議
- 13日(水) ALT来校
情報モラルに関する授業
- 14日(木) 市SC来校(9:00～12:00)
- 15日(金) 薬物乱用防止教室
- 20日(水) 終業式、大掃除
- 21日(木) 「夏の祭典」(~23日, 吹奏楽部)
水難事故防止運動強調期間(~8月31日)
- 25日(月) 県総体バドミントン競技(~26日)
男子: 牧園アリーナ
女子: 桜島総合体育館